

PAIX DE L'ABONNEMENT : Roubaix-Tourcoing, Trois mois, 12 fr. 50. — Six mois, 24 fr. — Un an, 48 francs. — Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne : Trois mois, 15 francs. — Les Départements et l'étranger, les frais de poste en sus. Le prix des abonnements est payable d'avance. Tout abonnement continue jusqu'à la réception d'un avis contraire.

BUREAUX : A ROUBAIX, RUE NEUVE, 17. — A TOURCOING, RUE DES POUTRAINS, 42 Directeur : ALFRED REBOUX AGENCE SPÉCIALE A PARIS, Rue Notre-Dame-des-Victoires.

ABONNEMENTS ET ANNONCES : Rue Neuve, 17, à Roubaix. — A Lille, rue du Curé-Saint-Etienne 9 bis. — A Paris, chez M. HAVAS, LAFFITE et C^o, place de la Bourse et rue Notre-Dame-des-Victoires, 22. — A Bruxelles, à l'Office de Publicité.

ROUBAIX, LE 16 JANVIER 1891

LA LOI MILITAIRE ET L'ENSEIGNEMENT

Il ne suffit pas de faire des lois pour enlever des congréganistes et tenter de nuire à la religion. Encore faut-il que ces lois soient, non seulement applicables à ceux contre lesquels elles sont faites, mais aussi qu'elles n'aillent point frapper par ricochet ou elles ne devaient pas atteindre. Nous en sommes là, paraît-il, en ce qui concerne la loi militaire. Elle cause des embarras inattendus. On ne s'avise pas de tout.

au lieu d'en faire des médecins militaires ? En cas de mobilisation, on n'aura pas assez de médecins. Vous dites cela, M. le doyen ? — Parfaitement, répond-il. Il y a en France 11,500 docteurs, pas un de plus, et l'on ne trouverait pas 7,500 médecins actifs de moins de cinquante ans, nécessaires au service de l'armée mobilisée. « En ce qui touche les étudiants en médecine, comme en ce qui concerne les séminaristes, observe le Temps, il y a donc dans l'application de notre loi militaire des incohérences et par suite des déperditions de forces qu'il faudra certainement corriger. » C'est parler d'or.

En ce qui concerne les textiles, il y a lieu de faire les observations suivantes : L'importation, pour les laines brutes, qui étaient entrées en 1889 pour 28,393,705 liv. st. sont tombées à 26,945,067 liv. st. en 1890. Les cotons sont aussi en diminution, 42,726,575 liv. st. en 1889 contre 45,269,285 liv. st. en 1889. L'écart est encore plus sensible pour le lin. L'importation n'a été que de 1,392,460 liv. st. en 1890, tandis qu'elle avait atteint 2,192,708 liv. st. en 1889. Enfin pour le jute et le chanvre, nous avons 10,723,912 liv. st. en 1890 et 11,760,005 liv. st. en 1889, soit donc encore un déficit pour l'année 1890.

Un chapitre des produits de l'industrie textile, pour nous constatons des augmentations pour les fils de coton, 12,351,960 liv. st. en 1890 contre 11,711,749 liv. st. en 1889, et pour les tissus de coton 92,070,355 liv. st. en 1890 contre 88,793,416 liv. st. en 1889. D'autre part viennent en diminution : les laines filées 4,584,554 liv. st. en 1890 et 4,544,514 liv. st. en 1889 ; les tissus de laine 20,847,917 liv. st. en 1890 et 21,324,892 liv. st. en 1889 ; les tissus de soie 2,304,493 liv. st. en 1890 et 2,505,798 liv. st. en 1889 ; les tissus de lin, 2,875,934 liv. st. en 1890 et 3,777,965 liv. st. en 1889 ; les tissus de jute 2,635,093 liv. st. en 1890 et 2,768,885 liv. st. en 1889. En résumé, l'exportation anglaise des produits textiles a gagné, en 1890, 2,236,301 liv. st. Elle se trouvait par 12,351,960 liv. st. contre 11,711,749 liv. st. en 1889.

REVUE DE LA PRESSE

Des Débats, à propos de certain projet qui avait été présenté à M. de Freycenet : « Un journal militaire, ordinairement bien informé, dit avoir appris de « sources sûres » que le ministre de la Guerre avait l'intention de supprimer certains journaux de l'entourage de Paris, à partir du 1^{er} janvier, nous nous sommes étonnés que M. de Freycenet ait pu prendre une telle mesure sans manifester un mécontentement évident. »

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Suite de la séance du jeudi 15 janvier. Présidence de M. de Gasté, Président d'âge. « Les résultats de la tour de scrutin pour la nomination des questeurs : Volants, 314; nuls, 3; suffrages exprimés, 311; majorité absolue, 156. Ont obtenu : MM. Royer, 153; Bizarrès, 120; Guillaumet, 250. « M. de Gasté, Président d'âge, déclare la Chambre constituée et donne lecture de son rapport, à prendre place au fauteuil. (Applaudissements.)

DISCOURS DE M. FLOUQUET

M. Floquet monte à la tribune et prononce l'allocution suivante : « Messieurs et chers collègues, je suis très heureux de vous voir réunis dans ce grand salon de la Chambre, et de vous voir assister à cette séance inaugurale de la législature nouvelle. Je ne puis que vous adresser mes vives félicitations et vous assurer de mon entière confiance. »

« C'est par une loi que l'on a voulu donner à la République une sanction morale, et que l'on a voulu donner à la République une sanction morale, et que l'on a voulu donner à la République une sanction morale. »

Election de trois questeurs. Volants, 197; bulletins blancs ou nuls, 0; suffrages exprimés, 197; majorité absolue, 99. Ont obtenu : MM. Lamirolle, questeur sortant, 106 voix; M. Guyot, questeur sortant, 154 voix; M. Lamirolle, questeur sortant, 154 voix.

La composition du remède du Dr Koch

Berlin, 15 janvier. — La Revue médicale contient, dans son numéro d'aujourd'hui, les communications suivantes du docteur Koch : Les expériences. Depuis la publication qui en a été faite, il y a deux mois, on a pu constater que ce remède agit sur un grand nombre de tuberculeux, et qu'il agit sur un grand nombre de tuberculeux, et qu'il agit sur un grand nombre de tuberculeux.

Dans le conseil général des Facultés, M. Brouardel a fait remarquer ces choses intéressantes. D'abord, les étudiants étrangers — de Russie, de l'Amérique du Nord, de la Roumanie, de l'Angleterre, du Danemark, de la Suisse, de la Grèce, d'Allemagne — ne viennent plus chez nous pour y puiser une science qu'ils iront ensuite pratiquer dans leur pays d'origine. Non point. Ces étudiants viennent chez nous, pour se fixer chez nous, pour pratiquer chez nous ce que nous leur enseignons.

Cela suffira-t-il ? C'est douteux. On finira peut-être par découvrir qu'entre l'enseignement secondaire et l'enseignement supérieur, il ne saurait y avoir de lacune, sans grave préjudice. Mais, puisque les modifications réclamées ne tarderont pas à être proposées aux Chambres, il y a lieu d'espérer que si les députés de la droite le veulent bien — les séminaristes pourront profiter aussi d'un retour parlementaire aux règles de la justice et du sens commun.

« Les nombreux médecins de la Chambre n'hésiteront pas, j'aime à le croire pour leur bonne réputation, à exhorter les séminaristes de ce moment du fusil qu'ils ne manqueraient pas de trouver inutile pour les étudiants en médecine. »

LE CONGO FRANÇAIS COLONIE BELGE

C'est un qui ressort d'une brochure que vient de faire paraître M. Varelle, le député professeur d'économie politique. Voici un passage curieux : « Nous ne sommes plus les maîtres au Congo, il y a longtemps qu'on le dit, et on a raison. C'est tout à fait exact. »

« M. de Gasté, Président d'âge, déclare la Chambre constituée et donne lecture de son rapport, à prendre place au fauteuil. (Applaudissements.) « Les résultats de la tour de scrutin pour la nomination des questeurs : Volants, 314; nuls, 3; suffrages exprimés, 311; majorité absolue, 156. Ont obtenu : MM. Royer, 153; Bizarrès, 120; Guillaumet, 250. »

DISCOURS DE M. FLOUQUET

M. Floquet monte à la tribune et prononce l'allocution suivante : « Messieurs et chers collègues, je suis très heureux de vous voir réunis dans ce grand salon de la Chambre, et de vous voir assister à cette séance inaugurale de la législature nouvelle. Je ne puis que vous adresser mes vives félicitations et vous assurer de mon entière confiance. »

SÉNAT

Suite de la séance du jeudi 15 janvier. Election de quatre vice-présidents. Volants, 197; bulletins blancs ou nuls, 0; suffrages exprimés, 197; majorité absolue, 99. Ont obtenu : MM. Lamirolle, vice-président sortant, 106 voix; M. Guyot, vice-président sortant, 154 voix; M. Lamirolle, vice-président sortant, 154 voix.

L'IDENTITÉ DU PSEUDO-PADLEWSKI

Paris, 15 janvier. — L'identité du fameux Padlewski, arrêté à Orléans, est officiellement établie. Le préfère de police a reçu plusieurs dépêches, dans lesquelles on lui a fait connaître que le nommé Lépoultier, âgé de vingt-neuf ans, déserteur belge, échappé de la prison de Valenciennes, avait été arrêté à Valenciennes, le 15 janvier, et qu'il avait été reconnu par les autorités locales.

BOURSE DE LILLE

Table with columns: Valeurs, Cours, Cours précédents. Lists various financial instruments and their market prices.

LES NEGOCIATIONS ANGLO-ITALIENNES

London, 16 janvier. — Les négociations anglo-italiennes ont repris hier, et ont été interrompues par la nouvelle que le gouvernement italien avait décidé d'envoyer une commission d'enquête à Rome pour examiner les conditions de la convention.

LES TROUBLES AU CHILI

Lima, 16 janvier. — La marine chilienne s'est révoltée le 7 janvier : elle a bloqué la côte entre Iquique et Coquimbo. Les autorités ont tenté de rétablir l'ordre, mais ont échoué.

DERNIÈRE HEURE

Marseille, 16 janvier. — Nous recevons de Tanger des renseignements sur les faits qui, concernant malheureusement avec l'absence du ministre de France au Maroc, M. Patenôtre, pourraient avoir des conséquences fâcheuses pour notre influence en Afrique.

LA QUESTION SOCIALE ET LE VATICAN

Rome, 15 janvier. — On croit au Vatican que l'encyclique que le Pape prépare en ce moment sur la question sociale sera une des œuvres les plus importantes de Léon XIII. Elle sera destinée à régler les questions sociales et à donner des conseils aux gouvernements.

LE SÉNAT

Paris, 16 janvier. — Le Sénat s'est réuni hier à 10 heures. M. de Cassagnac, Président d'âge, a donné lecture de son rapport sur le projet de loi relatif à la réorganisation des tribunaux de commerce.

LES MARCHÉS A TERME

BOUBAIX-TOURCOING. — La cote présente peu de changement sur hier ; les cours viennent plutôt encore au-dessous. La tendance est calme. On a enregistré 115,000 kil. comme suit : Canalis de liquidation de Roubaix-Tourcoing, Bunois-Ayres, type 1 sur janvier 10,000 kil. à 5,37 1/2.

LES MARCHÉS A TERME

BOUBAIX-TOURCOING. — La cote présente peu de changement sur hier ; les cours viennent plutôt encore au-dessous. La tendance est calme. On a enregistré 115,000 kil. comme suit : Canalis de liquidation de Roubaix-Tourcoing, Bunois-Ayres, type 1 sur janvier 10,000 kil. à 5,37 1/2.